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那珂市議会 議会運営委員会記録 

開催日時 平成30年６月26日（火）午前９時30分 

開催場所 那珂市議会第２委員会室 

出席委員 委員長  寺門  厚    副委員長 大和田和男 

委 員  筒井かよ子    委  員 木野 広宣 

委 員  萩谷 俊行    委  員 笹島  猛     

職務のため出席した者の職氏名 

議  長 君嶋 寿男    副議長 古川 洋一 

事務局長 寺山 修一    次 長 清水  貴 

次長補佐 横山 明子     

会議事件説明ため出席した者の職氏名（総括補佐職以上と発言者） 

市  長 海野  徹    副市長 宮本 俊美 

総務部長 川田 俊昭 

会議に付した事件と結果概要 

（１）議案の追加について 

…執行部より報告１件、議案２件が追加提出   

     （２）平成30年第３回定例会会期日程（案）について 

        …日程案のとおり了承 

     （３）その他 

        …ひまわりフェスティバルの参加内容、議員勉強会、視察対応について協議 

 議事の経過（出席者の発言内容は以下のとおり） 

     開会（午前９時29分） 

委員長 おはようございます。 

本定例会も残すところあと１日、最終日を控えるのみということになりました。 

連日猛暑が続いておりますけれども、くれぐれも熱中症にはご注意をいただいて、活動

いただきたいと思います。 

ただいまの出席委員は６名であります。欠席委員はおりません。 

定足数に達しておりますので、これより議会運営委員会を開会いたします。 

会議事件説明のため、市長、副市長、総務部長の出席を求めております。 

職務のため、議長、副議長及び議会事務局職員が出席をしております。 

ここで議長よりご挨拶をお願いします。 

議長 皆さんおはようございます。 

本日は議会運営委員会ご出席まことにご苦労さまです。 

本日は議案等の追加、そして第３回定例会の日程等の審議がございますので、慎重なご
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審議をお願いいたします。 

また、先日発表されました議会改革度ランキング、那珂市議会は183位、県内では４番目

ということで、やはり県内でのトップは取手市議会が17位ということですので、今後寺門

委員長を中心に、更なる改革に向けて皆さんのご協力よろしくお願いをいたしまして挨拶

にかえさせていただきます。 

委員長 続きまして、市長よりご挨拶をお願いいたします。 

市長 おはようございます。 

記録的な猛暑というかたちになっておりますので、各自ご自愛の上お過ごしをいただき

たいと思います。 

議員の皆さんには、連日慎重なる審議を賜りまして、厚く御礼を申し上げます。 

本日の議会運営委員会におきましては、追加案件として、最終日に上程をいたします報

告が１件、議案２件及び次回の定例会の日程につきましてご審議をいただくことになって

おります。慎重なるご審議をお願いしまして、ご挨拶といたします。 

委員長 ありがとうございます。 

それではこれより議事に入ります。 

議案等の追加についてを１番目といたします。 

資料をごらんのとおり、執行部から報告１件、議案２件が追加提出をされました。 

内容についてはお手元の議案書のとおりであります。 

この追加議案については、この後の全員協議会でご説明いただきまして、あすの本会議

に上程し、委員会付託を省略して採決を行うことでよろしいでしょうか。 

  （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 異議なしということなので、それではそのように決定いたします。 

続きまして、２番目、平成30年第３回定例会会期日程（案）についてを議題といたしま

す。 

事務局から説明を求めます。 

次長補佐 それでは、お配りいたしました平成30年第３回那珂市議会定例会会期日程（案）を

ごらんください。 

９月の定例会でございますが、４日から21日までの18日間を予定しております。 

まず、開会９月４日が本会議で議案の上程説明まで。 

５日が休会。 

６日が本会議、一般質問。 

７日も引き続き本会議で一般質問、議案質疑、議案・請願・陳情の委員会付託となって

おります。 

９月８日から10日が休会。 

11日から14日まで常任委員会が入っております。 
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９月15日から19日までが休会。 

９月20日、議会運営委員会、全員協議会でございます。 

21日が最終日、本会議で委員長報告、質疑、討論、採決、閉会でございます。 

その下でございますが、８月24日金曜日が一般質問の通告締め切り、28日火曜日が議会

運営委員会、全員協議会、議案説明会を予定しております。 

以上です。 

委員長 説明が終わりました。 

質疑、ご意見ございませんか。 

  （なし） 

委員長 ないようですので、ではこの第３回定例会の会期日程（案）について決定してよろし

いでしょうか。 

     （「異議なし」と呼ぶ声あり） 

委員長 異議なしということで、それではこの会期日程（案）に決定をいたします。 

ここで執行部に関係する案件は終了しました。 

執行部の皆様お疲れさまでございました。ご退席をお願いいたします。 

暫時休憩します。 

  休憩（午前９時34分） 

  再開（午前９時34分） 

委員長 再開いたします。 

３番目の議題といたしまして、その他でございますが、３点ほど協議したい案件がござ

います。 

まずひまわりフェスティバルでの那珂市議会のＰＲについてでございますが、この後の

全員協議会で広報編集委員会の大和田委員長のほうから、出展内容の案について報告をい

ただくことになっておりますが、議会運営委員会としても関係する部分がありますので、

内容についてご報告をいただきたいと思います。 

大和田副委員長、お願いします。 

副委員長 ご報告いたします。 

先日広報編集委員会で協議したところ、別紙ひまわりフェスティバル那珂市議会ブース

（案）という資料がお手元にあるかと思うんですけども、それでやっていこうではないか

ということで、議会運営委員会のほうに報告して、全員協議会に報告したいと思っており

ます。 

目的なんですけども、那珂市議会の広報広聴機能の強化の一環として那珂市議会として

ブースを出展し、那珂市議会のＰＲ及び10月に開催する「議員と語ろう会」の告知を実施

するというところです。 

日時においては、議員全員で参加しましょうということで、８月25日のこの時間帯で出



 - 4 - 

展をという案が出ました。 

また、出展の企画なんですけども、パネル展示ということで、パネルに議会だよりナン

バー57っていうのは、ちょうど皆さんの顔が入っている議会構成と、あと３月なので予算

等が載っているので、それをちょっと拡大して貼っていこうというところです。 

また、「議員と語ろう会」のポスターも、そのころにはでき上がっているかと思います

ので、貼っていこうかなと思ってます。 

また②といたしましては、こんな那珂市にしたい、「私の公約」コンテストということ

で、将来どんな那珂市にしたいかというのを住所、氏名、年齢とともに投票用紙に記入し

てもらい投票箱に投票してもらうと。 

投票してくれた人にはお菓子、本当に10円程度のたいしたものではないんですけども、

お菓子をプレゼントしながらしていきたいと思います。 

そして、後日投票者の中から優秀提案者を決定し、表彰、記念品を贈呈するというとこ

ろです。どういった形で記念品を贈呈するかはまだ協議中なんですけども、大まかな内容

でございます。 

また優秀提案者の「私の公約」を議会だよりに掲載することによって、広聴をやってま

すよというＰＲにもつながらないかと考えております。 

③番のミニ「議員と語ろう会」なんですけれども、10月に開催する「議員と語ろう会」

の縮小版ということで、市民から議会に対する意見、要望を聞く場とし、テーマを設定し

ないで自由に意見交換ができるようにしていきたいと思います。 

また、ワールドカフェまでは人数がいないので、付箋に記入して模造紙に貼っていくと

いうような形にしたいと思います。 

裏面の一番下にはそういったブースのイメージ図があると思うんですけども、そしてそ

の他については、10月の「議員と語ろう会」のチラシの配布、また写真撮影のできる手持

ちの顔出しパネルなどを作成してＰＲ活動をはかりたいと思っております。 

準備物といたしましては、こういった多々あるんですけれども、誰が準備するとか、そ

ういったものはまだちょっと協議中でございますので、今回は案ということで、この後の

全員協議会にお諮りしたいと思うんですけれども、いかがでしょうか。 

以上でございます。 

委員長 説明が終わりました。 

何かご意見等ございますか。 

  （なし） 

委員長 なければ、この後の全員協議会で報告していただいて、全議員に協力を求めたいと思

います。それでよろしいでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 次に二つ目ですが、７月６日に既に皆さんのところにご案内済みですけれども、議員
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勉強会を予定しております。 

講師を茨城大学の伊藤先生にお願いしておりまして、中身についてはワールドカフェ方

式の意見交換の進め方を中心に実践的に研修をする方向で予定をしております。 

つきましては、先生のほうからグループ討議のテーマとして、市内で実際に問題になっ

ていて、賛成・反対の意見が分かれているようなトピックスを一つ選んでいただきたいと

いう話がありました。 

我々正副委員長のほうで検討しているんですけれども、教育についてとかですね、あと

は下水道といってもちょっとこれ、なかなか難しい問題なんで、そういう大まかなテーマ

でやってみようかなというふうには考えているんですが、その辺はどうでしょうか。 

皆さん方ご意見ありましたら。 

７月６日で我々はサンプル的に実際にやってみるというそのテーマなんですけども、も

ちろんそのまま当日議会報告会で使っていただいてもそれは構いませんので。 

何についてワールドカフェやろうかという話なので、その具体的なテーマ、ワールドカ

フェを皆さん方がどういうふうに運営していくか。こういうふうにして進めていくという、

そういうやり方を実際に我々が勉強するということです。実際にやってみてね。 

要するにグループ討議、１つテーマを持って市民の方と意見交換しながら進めていくと

いう、今回はそういう方式なので、実際我々やったことがないので、やっておかないと、

当日報告会になってあたふたしちゃいますので、念のため経験しておきましょうというこ

とで、勉強会というスタイルでやるんですけども、余り難しくしても、進行上ね。 

笹島委員 テーマ云々というより、不満をぶつけてくることに対して、どう対応していくか。 

委員長 今回はもうはっきりテーマを決めちゃいますから、先に。大まかなということで。 

それについて皆さんのご意見をどんどんもらってということで、進めていこうというこ

となので、それでもね、そういう時間は多分必要だと思いますので。 

笹島委員 市民に関係あるテーマじゃないと、我々のエゴになっちゃうでしょ。 

委員長 だから今決めるのは、報告会のやつではなくて、今度の勉強会のときに、その経験の

ためにやるテーマをあらかじめ聞いているんですけども。 

それではどうしましょうか。 

実はきょうこの後の全員協議会が終わってから正副委員長でちょっと黒板にでも書いて

いろいろ詰めていきたいと思うんですけど。 

それでよろしいですか。 

  （「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 具体的で難しいテーマではなくて、大きなテーマで考えておりますんで、じゃお任せ

いただいて、後ほど考えて決定をさせていただきたいと思います。 

なお講師の伊藤先生のほうで、茨城大学の学生の方にも声をかけて、勉強会等に参加で

きる学生がいればということで、一緒にかかわらせてもらいたいという話がありましたの
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で、その辺については案内を出しております。 

特に那珂市の方で学生が16名いらっしゃるという話は聞きました。その方が来るかどう

かちょっとわかりませんけども、議会報告会までずっと関心を持って出てくれればという

ことでお願いはしてあります。 

この件もよろしいでしょうかね。学生の参加については。 

  （「はい」と呼ぶ声あり） 

委員長 わかりました。 

それでは、最後の議題ですが、７月２日に鹿児島県曽於市議会が視察にまいります。 

一応、正副委員長で対応しますけれども、議長にもご挨拶をいただく予定で考えており

ますが、議員の皆さんでほかに出席できる方がいらっしゃいましたらお願いしたいと思い

ますけれども、いかがでしょうかという話でございます。 

視察は７月２日月曜日、午後２時半から１時間半程度となっています。もし、スケジュ

ール的に出ていただける方がいらっしゃいましたら。 

木野委員は大丈夫ですか。じゃ承っておきます。 

筒井委員も出られますか。 

わかりました。 

出席できる方、木野委員、筒井委員はよろしくお願いしたいと思います。 

以上で本日の案件は終了しました。これにて議会運営委員会を閉会といたします。 

どうもお疲れさまでした。 

閉会（午前９時44分） 

 

   平成３０年８月２８日 

    那珂市議会 議会運営委員会委員長 寺門  厚              


